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Семьдесят седьмой год

9151-е заседание
Среда, 12 октября 2022 года, 15 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Адамо/г-н Бьян . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Габон)

Члены: Албания  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Спассе
Бразилия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Коста Филью
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Гэн Шуан
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Жаро-Дарно
Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Осей-Менсах
Индия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Рагуттахалли
Ирландия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Митен
Кения  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кимани
Мексика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н де ла Фуэнте Рамирес
Норвегия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Хюитфельдт
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Полянский
Объединенные Арабские Эмираты  . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа аль-Хефейти
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кариуки
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Делорентис

Повестка дня
Идентичные письма Постоянного представителя Колумбии при 
Организации Объединенных Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета Безопасности (S/2016/53) 

Доклад Генерального секретаря о Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии (S/2022/715)



S/PV.9151 Колумбия 12/10/2022

2/24 22-62643

Заседание открывается в 15 ч 00 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Идентичные письма Постоянного представителя 
Колумбии при Организации Объединенных 
Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета 
Безопасности (S/2016/53)

Доклад Генерального секретаря о 
Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии 
(S/2022/715)

Председатель (говорит по-французски): На 
основании правила 37 временных правил процеду-
ры Совета я приглашаю принять участие в этом за-
седании представителя Колумбии.

От имени Совета я приветствую министра 
иностранных дел Колумбии Его Превосходитель-
ство г-на Альваро Лейву Дурана.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
этом заседании следующих докладчиков: Специаль-
ного представителя Генерального секретаря и главу 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии г-на Карлоса Руиса Массьё, По-
стоянного представителя Бангладеш при Организа-
ции Объединенных Наций Его Превосходительство 
Мухаммада Абдула Мухитха в его качестве Предсе-
дателя Комиссии по миростроительству и законно-
го представителя Генерального совета общин Сан-
Хуана г-жу Элизабет Морено Барко.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2022/715, в котором содержится до-
клад Генерального секретаря о Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Руису 
Массьё.

Г-н Руис Массьё (говорит по-испански): Я 
благодарю Вас, г-н Председатель, за возможность 
представить последний доклад Генерального се-
кретаря по Колумбии (S/2022/715) и проинформи-
ровать Совет Безопасности о важных событиях, 
произошедших с момента его публикации.

Для меня большая честь впервые присутство-
вать на этом заседании вместе с министром ино-
странных дел Альваро Лейвой Дураном, который 
посвятил значительную часть своей жизни и ка-
рьеры усилиям по достижению мира в Колумбии. 
Я приветствую нового Постоянного представителя 
Колумбии посла Леонор Салабату Торрес. Благо-
дарю правительство Колумбии за конструктивную 
работу с Организацией Объединенных Наций в 
течение первых двух месяцев работы новой адми-
нистрации. Кроме того, я приветствую участие в 
заседании афроколумбийского лидера из департа-
мента Чоко Элизабет Морено Барко, которой не по-
наслышке известно о тяготах конфликта и которая 
олицетворяет стремление общин положить конец 
насилию путем диалога.

Население Колумбии вновь преисполнено на-
дежды на реализацию ожиданий благодаря амби-
циозному подходу, направленному на достижение 
«всеобъемлющего мира», с предложением о кото-
ром выступил президент Густаво Петро Уррего. 
Его политика основана на комплексном выполне-
нии Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира с бывшими Революционными вооруженными 
силами Колумбии — Армией народа (РВСК-АН). 
Кроме того, данный подход направлен на укрепле-
ние мира путем возобновления диалога с Армией 
национального освобождения (АНО) и сближения 
с другими вооруженными силами, с тем чтобы по-
ложить конец многочисленным проявлениям на-
силия, от которых продолжают страдать общины в 
различных регионах страны.

Как отмечает в своем докладе Генеральный 
секретарь, нас весьма обнадеживает, что в рамках 
подхода нового правительства диалогу отдается 
приоритет как главному средству разрешения со-
циальных и вооруженных конфликтов, что в стра-
тегиях обеспечения безопасности делается акцент 
на защите уязвимых общин и долгосрочное реше-
ние проблемы насилия увязывается с преодолением 
исторического неравенства, особенно в сельских и 
бедных районах, а также придается большое значе-
ние активному участию широких и разнообразных 
слоев колумбийского общества.

Поскольку в скором времени мы будем отме-
чать очередную годовщину принятия резолюции 
1325 (2000) о женщинах и мире и безопасности, 
необходимо помнить, что мирный процесс в Ко-
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лумбии может служить для других ориентиром в 
этом вопросе. Поэтому стремление к достижению 
«всеобъемлющего мира» открывает возможности 
для того, чтобы продолжать добиваться прогресса 
на основе уже достигнутых результатов, обеспечи-
вая при этом широкое и конструктивное участие 
женщин. От Чоко до Кататумбо, от Путумайо до 
юга департамента Боливар именно женщины и их 
общины противостоят и сопротивляются насилию 
со стороны различных вооруженных сил, которые 
борются за контроль над территорией. Поэтому я 
присоединяюсь к настоятельному призыву Гене-
рального секретаря о том, чтобы стороны проде-
монстрировали волю к достижению мира и поло-
жительно отреагировали на призыв к прекращению 
огня, с которым выступил президент Петро Уррего. 
Это повысит шансы добиться прекращения насилия 
на основе диалога и откроет возможности для того, 
чтобы эти общины могли строить жизнь в условиях 
мира и достоинства.

Помимо усилий по налаживанию диалога, 
укрепление мира требует реализации еще не вы-
полненных обязательств по осуществлению Заклю-
чительного соглашения. В этой связи отрадно от-
метить, что в эти первые недели Конгресс проводит 
обсуждение ключевых реформ, которые являются 
весьма перспективными, таких как законопроект о 
создании аграрной юрисдикции и предложение о 
политической реформе. Кроме того, на этой неделе 
Конгресс продвинулся вперед в процессе разработ-
ки закона, обеспечивающего правовую основу для 
проведения политики «всеобъемлющего мира», и 
ратифицировал Соглашение Эскаcу, что является 
важнейшим шагом, в частности, для защиты тех, 
кто выступает за защиту окружающей среды.

Кроме того, Конгресс продолжает работу 
по обсуждению национального бюджета на 2023 
год, в котором правительство предложило выде-
лить больше ресурсов на проведение комплексной 
сельскохозяйственной реформы и реализацию про-
граммы замещения запрещенных культур. Данные 
программы являются важнейшими элементами ре-
ализации Заключительного соглашения. Я уверен в 
том, что Конгресс утвердит ресурсы, необходимые 
структурам, ответственным за осуществление это-
го соглашения. Также хотел бы подчеркнуть важ-
ное значение недавнего заключения между прави-
тельством и Ассоциацией скотоводов соглашения о 
покупке земли для распределения среди крестьян 

с помощью механизмов, созданных в соответствии 
с этим мирным соглашением. Его осуществление 
послужит беспрецедентным толчком для аграрной 
реформы, что позволит устранить одну из струк-
турных причин конфликта.

(говорит по-английски)

Для выполнения обещаний, изложенных в 
этом соглашении, необходимо обеспечить посто-
янный и конструктивный диалог между сторона-
ми и представителями гражданского общества, в 
том числе женских и этнических организаций, в 
рамках учреждений, созданных в соответствии с 
Заключительным соглашением. Важно отметить, 
что Комиссия по вопросам последующей деятель-
ности, содействия и контроля за ходом выполнения 
Заключительного соглашения и Национальная ко-
миссия по гарантиям безопасности недавно прове-
ли свое первое заседание под руководством новой 
администрации, при этом Председателем обеих 
структур является президент Петро Уррего. Я ис-
кренне верю, что использование этих механизмов в 
полном объеме будет иметь ключевое значение для 
содействия решению многих неотложных задач, 
возникающих в процессе установления мира.

Кроме того, важно, чтобы правительство на-
значило нового директора Агентства по реинтегра-
ции и нормализации, а также представителей в со-
став Национального совета по вопросам реинтегра-
ции, с тем чтобы этот важный форум мог в полной 
мере возобновить свою работу по поддержке более 
чем 13 000 бывших комбатантов по широкому кру-
гу вопросов — от гендерных и этнических аспектов 
до предоставления земли и жилья. Это определен-
но помогло бы бывшим комбатантам обрести неко-
торую уверенность и добиться преемственности в 
рамках их диалога с правительством в целях укре-
пления этого процесса, начиная с незавершенных 
дискуссий о том, как гарантировать устойчивый 
характер реинтеграции.

Последние события, касающиеся Всеобъем-
лющей системы установления истины, обеспечения 
правосудия, возмещения ущерба и недопущения 
повторных правонарушений, свидетельствуют об 
отведении жертвам центральной роли в процессе 
обеспечения мира и примирения. Доклад Комиссии 
по установлению истины, рекомендации которой 
новая администрация обязалась выполнить, подго-
товлен с учетом свидетельств тысяч жертв. Груп-
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па по розыску лиц, считающихся пропавшими без 
вести, откликнулась на призывы коренных и аф-
роколумбийских общин и достигла с ними важных 
договоренностей в целях активизации поисковых 
мероприятий на их территориях. Специальный суд 
по вопросам мира продолжает добиваться прогрес-
са в вынесении своих первых восстановительных 
приговоров. Важными шагами в этом направлении 
являются проведение открытых слушаний, направ-
ленных на признание истины и ответственности, а 
также обсуждение представленных предложений 
относительно задач, работ и мероприятий репара-
ционного и восстановительного характера, в кото-
ром принимают участие как виновные, так и жерт-
вы. Специальный суд по вопросам мира также воз-
будил новые дела для рассмотрения преступлений, 
совершенных всеми сторонами конфликта, а также 
того, как они сказались на этнических группах и их 
территориях, и объявил о планирующемся возбуж-
дении дела в связи с преступлениями, касающими-
ся гендерного и сексуального насилия, как к этому 
призывали представители гражданского общества 
и женских организаций.

(говорит по-испански)

В ходе моих недавних поездок в ряд регионов 
страны я стал свидетелем выражения представите-
лями местных общин обеспокоенности в связи с по-
стоянной угрозой, которая создается в результате 
присутствия незаконных вооруженных формиро-
ваний, а также недовольства, обусловленного об-
манутыми надеждами на надлежащее предоставле-
ние государством основных услуг и возможностей 
для развития. Поэтому я приветствую готовность 
правительства следовать новому подходу к обеспе-
чению безопасности человека, направленному как 
раз на укрепление комплексного развертывания си-
стемы государственных услуг и повышение дове-
рия граждан к гражданским учреждениям и силам 
безопасности, а также на постепенное устранение 
причин насилия. Я уверен, что благодаря пред-
принимаемым правительством в этой связи шагам 
— к ним относится также план чрезвычайных мер 
по обеспечению защиты общественных лидеров, 
правозащитников и бывших комбатантов — общи-
ны, находящиеся в регионах, наиболее пострадав-
ших от конфликта, смогут отметить определенные 
улучшения в плане обеспечения безопасности и не-
которое повышение качества жизни.

Решение о возобновлении мирных перегово-
ров, о котором на прошлой неделе объявили пра-
вительство Колумбии и АНО, вселяет оптимизм. 
При наличии у сторон соответствующей воли и 
поддержке со стороны колумбийского общества и 
членов международного сообщества нам удастся 
завершить конфликт, который длится уже несколь-
ко десятилетий и урегулирование которого необхо-
димо для расширения мирного процесса в стране. 
Мы убеждены в том, что Колумбия сможет вновь 
продемонстрировать всему миру, что лучший спо-
соб прекращения конфликтов — это диалог.

Поддержка со стороны Совета Безопасности 
сыграла решающую роль в обеспечении важных 
достижений и преодолении бесчисленных препят-
ствий. В этих новых условиях, характеризующихся 
появлением новых возможностей для установле-
ния мира, твердая и единодушная приверженность 
членов Совета урегулированию ситуации в Колум-
бии будет по-прежнему иметь жизненно важное 
значение.

Председатель (говорит по-французски): Я 
благодарю г-на Руиса Массьё за его сообщение.

Сейчас я предоставляю слово послу Мухитху.

Г-н Мухитх (говорит по-английски): Г-н Пред-
седатель, благодарю Вас за приглашение принять 
участие в этом важном заседании для представ-
ления мнения Комиссии по миростроительству 
(КМС) касательно ситуации в Колумбии.

В последние несколько лет по просьбе прави-
тельства Колумбии Комиссия по миростроитель-
ству стремится мобилизовать поддержку усилий 
страны по построению мира после ратификации 
в 2016 году Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира. Комиссия вновь подчеркивает 
важное значение Колумбии как одного из примеров 
успешных усилий по обеспечению инклюзивного 
миротворчества и выражает правительству Колум-
бии свою признательность за его активное взаимо-
действие с Комиссией по миростроительству и об-
мен опытом со странами и регионами, затронутыми 
конфликтами. Опираясь на опыт сотрудничества 
Комиссии с Колумбией, я хотел бы обратить вни-
мание членов Совета Безопасности на следующие 
моменты.
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Во-первых, Комиссия выражает признатель-
ность президенту Петро Уррего и его правитель-
ству за их приверженность делу мира, в том числе 
выполнению в полном объеме Заключительного со-
глашения. Осуществление последнего, среди про-
чего, предполагает работу по четырем элементам 
комплексной сельскохозяйственной реформы — 
политическое участие, решение проблемы запре-
щенных наркотических средств, Всеобъемлющая 
система установления истины, обеспечения право-
судия, возмещения ущерба и недопущения повтор-
ных правонарушений и механизмы для диалога по 
вопросам осуществления. Прогресс, достигнутый 
в рамках ориентированных на преобразования раз-
делов этой реформы, поможет укрепить мир, со-
кратить отставание в уровне развития сельских 
районов Колумбии, внести вклад в примирение на 
основе общего понимания прошлого, обеспечить 
правосудие и права жертв, а также принести не-
которое успокоение многим колумбийцам, кото-
рые потеряли своих близких. Комиссия выражает 
правительству признательность за его решимость 
активизировать диалог между сторонами, подпи-
савшими Соглашение, и представителями граждан-
ского общества.

Во-вторых, Комиссия также приветствует 
приверженность правительства делу сокращения 
неравенства, осуществления управления с участи-
ем женщин и в их интересах, реализации принципа 
абсолютной нетерпимости к коррупции и проведе-
ния региональных диалогов как важнейших шагов 
на пути к построению в Колумбии прочного мира.

В-третьих, Комиссия подчеркивает важное 
значение инклюзивных подходов к решению про-
блемы неравенства как движущей силы конфликта 
и в этой связи благодарит президента Петро Уррего 
за назначение кабинета министров на основе прин-
ципа гендерного паритета и за объявление о созда-
нии Министерства равенства для решения вопро-
сов, связанных, в частности, с гендерной пробле-
матикой, общинами этнических меньшинств, моло-
дежью и детьми. В соответствии со своим Планом 
действий по обеспечению гендерного равенства 
Комиссия призывает к выполнению в полном объ-
еме положений Заключительного соглашения, каса-
ющихся гендерных аспектов, и включению тем, от-
носящихся к повестке дня по вопросу о женщинах и 
мире и безопасности, во все обсуждения, касающи-
еся миростроительства в Колумбии.

В-четвертых, Комиссия призывает к полному и 
эффективному использованию механизмов с опорой 
на вклад представителей гражданского общества Ко-
лумбии, жертв и бывших комбатантов, с тем чтобы 
добиться консенсуса в интересах успешного осущест-
вления усилий по достижению мира, и в этой связи 
приветствует создание в июле Национального совета 
молодежи и рекомендует продолжать вести с молоде-
жью диалог по всем аспектам миростроительства.

В-пятых, Комиссия приветствует неоценимую 
и взаимодополняющую поддержку деятельности в 
области миростроительства в Колумбии со стороны 
Контрольной миссии и страновой группы Органи-
зации Объединенных Наций, а также важный вклад 
Фонда миростроительства в это дело по линии мно-
гостороннего целевого фонда в интересах сохране-
ния мира. Подчеркиваем необходимость обеспечения 
взаимодополняемости различных механизмов техни-
ческой помощи и финансирования, включая исполь-
зование внутренних ресурсов, инновационных ме-
ханизмов финансирования, местного предпринима-
тельства, инвестиций частного сектора и механизмов 
государственно-частного партнерства. Кроме того, 
Комиссия приветствует последовательное участие в 
этих процессах колумбийского гражданского обще-
ства, в том числе в рамках Фонда миростроительства, 
действующего по линии многостороннего целевого 
фонда в интересах сохранения мира в Колумбии и 
ежегодной Инициативы по поощрению гендерного 
равенства и поддержке молодежи, направленной на 
поддержку национальных инициатив по расширению 
участия женщин и молодежи в деятельности в обла-
сти миростроительства.

В-шестых, Комиссия приветствует недавнее 
решение правительства Колумбии и Армии нацио-
нального освобождения возобновить проведение диа-
логов по вопросам мира, что позволит укрепить мир. 
Настоятельно призываем международных и регио-
нальных партнеров Организации Объединенных На-
ций всесторонним образом содействовать осущест-
влению этого процесса и выполнению соглашений, с 
тем чтобы наметить устойчивый путь к построению 
мира в Колумбии.

Наконец, Комиссия подтверждает свою реши-
мость и далее в рамках своего мандата содействовать 
Колумбии в ее усилиях в области миростроительства 
и призывает партнеров активизировать усилия по 
поддержке Колумбии в этом направлении.
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Председатель (говорит по-французски): Бла-
годарю посла Мухитха за его сообщение.

Сейчас я предоставляю слово г-же Морено 
Барко.

Г-жа Морено Барко (говорит по-испански): 
Меня зовут Элизабет Морено Барко; я — законный 
представитель Генерального совета общин Сан-
Хуана (организация «АКАДЕСАН»). Хочу поблаго-
дарить Бога за то, что он дал жизнь каждому че-
ловеку, слушающему меня, а также моих предков, 
лидеров и общины, которые на протяжении деся-
тилетий защищали наши территории и наше право 
на достойную жизнь. Благодарю представителей 
делегации Габона, председательствующей в Совете 
Безопасности, за то, что они пригласили нас высту-
пить в этом зале.

Я чернокожая женщина из субрегиона реки 
Сан-Хуан департамента Чоко. Я представляю 72 об-
щины, или примерно 4500 семей, проживающих 
на территории 683 591 гектар. Я буду говорить об 
общинах, которые я представляю, а также о черно-
кожих, коренных и крестьянских общинах, которые 
проживают на всей территории Тихоокеанского 
региона Колумбии и находятся на грани физиче-
ского и культурного вымирания. Существуют две 
основные причины этноцида чернокожих и корен-
ных общин Колумбии, первой из которых является 
систематическое нарушение наших экономических, 
социальных, культурных и экологических прав. 
Наши права человека не гарантированы, поскольку 
наше государство, действующее по принципу ра-
совой и классовой дискриминации, бросило нас на 
произвол судьбы. Это приводит к уничтожению од-
ного из самых биологически разнообразных мест в 
мире, вызванному законной и незаконной деятель-
ностью добывающей промышленности на наших 
территориях.

Вторая причина — это вооруженный кон-
фликт, который принес войну на нашу землю. Нас 
истребляют, переселяют и держат в заключении, 
запугивают и убивают, чтобы на наших землях ни-
кого не осталось и чтобы они могли быть против 
нашей воли оккупированы и использованы в узких 
экономических интересах. «АКАДЕСАН» и ко-
ренные общины, проживающие в районе реки Сан-
Хуан, могут быть лишены более 32 450 гектаров, 
которые планируется отвести для деятельности до-
бывающей промышленности и иностранных мега-

проектов. Только при достижении полного мира и 
установлении всеобъемлющего государственного 
присутствия мы сможем обеспечить реализацию 
своих прав, остаться на своей земле и гарантиро-
вать этническое развитие в соответствии с разра-
ботанными нами на независимой основе планами.

Район реки Сан-Хуан и Тихоокеанский реги-
он страны страдают от бесконечной войны, и уча-
ствующие в ней законные и незаконные вооружен-
ные субъекты хотят подчинить нас проповедуемым 
ими идеям. Все они считают себя великодушными 
спасителями, однако их действия в любом случае 
превращают нас в военные цели. Сегодня мы как 
этническое население этих территорий просим всех 
законных и незаконных вооруженных субъектов 
воздержаться от вовлечения нас в свой конфликт и 
уважать наше решение сохранять нейтралитет. Мы 
не поддерживаем какие-либо законные или неза-
конные вооруженные стороны, но и не выступаем 
против них. Мы действуем в интересах наших об-
щин и выступаем за проведение диалога и перего-
воров и достижение договоренностей, чтобы поло-
жить конец насилию на наших территориях.

За моей спиной висят две фотографии. На од-
ной из них запечатлена Валерия Мурильо, 10-лет-
няя девочка, которая была убита в январе во время 
вторжения на территории незаконной вооруженной 
группы. Валерия училась в школе и мечтала стать 
учителем танцев. Она мечтала о мирной жизни и 
свободе от насилия. На другой фотографии запе-
чатлен Ювер Морено, мальчик, который в возрасте 
12 лет был завербован другой незаконной группой. 
В сентябре 2021 года он погиб в возрасте 13 лет во 
время взрыва, который был устроен органами без-
опасности и в котором также погибли еще три под-
ростка. Однако я также хочу рассказать о страда-
ниях женщин. Мы ощущаем последствия войны на 
своем собственном теле, подвергаясь, помимо всего 
прочего, сексуальному насилию, а также как мате-
ри и пострадавших, и преступников. Война и на-
силие не менее трагичны для тех, кто берет в руки 
оружие, поскольку большинство людей испытыва-
ют глубокое отвращение к таким действиям.

Сегодня мы хотим, чтобы весь мир знал, что 
видение наших предков и мудрость наших этниче-
ских народов имеют огромное значение и должны 
учитываться в рамках гуманитарных диалогов в 
целях достижения мира, к которому мы стремимся, 
и сохранения окружающей среды на наших землях. 
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Сегодня у нас в Колумбии появилась надежда. Для 
нас стало практически сбывшейся мечтой иметь в 
качестве вице-президента Франсию Маркес Мину 
— родившуюся в нищете чернокожую женщину, 
которая является жертвой вооруженного конфликта 
и выступает в защиту прав человека, окружающей 
среды и наших территорий. Надеемся, что прави-
тельство, которое возглавляют Густаво Петро Ур-
рего и Франсия Маркес Мина, будет обеспечивать 
уважение человеческого достоинства и что мы, эт-
нические народы, будем свободны индивидуально 
и коллективно решать, как мы хотим жить.

Мы пострадали в ходе вооруженного кон-
фликта. Мы находились в заключении и были вы-
нуждены покинуть свои дома, однако сегодня мы 
мечтаем вернуться на наши земли, где мы были 
счастливы, чтобы петь и танцевать, наслаждаясь 
жизнью, рассказывать наши истории, когда насту-
пает вечер и когда приходит ночь, заниматься свои-
ми животными и растениями, сеять семена, чтобы 
у нас была еда и чтобы мы жили в мире, резвиться в 
реке и ловить рыбу, испытывать радость от восхож-
дения в горы и гулять по пляжам, чувствуя песок 
между пальцев ног. Мы мечтаем жить свободно и 
радоваться жизни на родной земле.

Стремясь претворить эту мечту в реальность, 
мы просим международное сообщество усилить 
непосредственное присутствие учреждений Орга-
низации Объединенных Наций и других гумани-
тарных организаций на территориях, наиболее по-
страдавших от войны и насилия, посредством более 
частого направления на территории гуманитарных 
миссий, с тем чтобы защитить их жителей. Призы-
ваем поддержать усилия по достижению гумани-
тарных соглашений и многостороннего прекраще-
ния огня, особенно среди незаконных вооруженных 
субъектов, находящихся на этнических территори-
ях. Мы по собственному опыту знаем, что гумани-
тарные договоренности и режим прекращения огня 
позволяют спасти жизни людей. Просим направ-
лять больше ресурсов на цели укрепления деятель-
ности низовых организаций и правозащитников, 
особенно на инициативы, которые позволят нам 
обеспечить экономическую самодостаточность в 
гармонии с природой и окружающей средой и вести 
борьбу с изменением климата.

От имени моих общин и предков и от име-
ни лидеров Колумбии я хотела бы выразить Сове-
ту Безопасности глубокую признательность за эту 

возможность и за то, что он позволил нам расска-
зать о нашем опыте и реальном положении дел, о 
наших страданиях и надежде, которую мы обрели 
на территориях проживания этнических групп в 
Колумбии.

Председатель (говорит по-французски): Я 
благодарю г-жу Морено Барко за ее сообщение.

Сейчас я сделаю заявление в своем качестве 
министра иностранных дел Габона.

(говорит по-английски)

Я имею честь выступить с этим заявлением 
от имени трех африканских государств — членов 
Совета Безопасности (группа «A3»), а именно Габо-
на, Ганы и Кении.

Мы благодарим Специального представителя 
Генерального секретаря Руиса Массьё, а также г-жу 
Элизабет Морено Барко и г-на Мухитха за их со-
общения. Кроме того, мы приветствуем участие в 
этом заседании министра иностранных дел Респу-
блики Колумбия г-на Альваро Лейвы Дурана.

Мы искренне поздравляем Его Превосходи-
тельство г-на Густаво Петро Уррего и Ее Превосхо-
дительство г-жу Франсию Маркес Мину с победой 
на выборах. Верим, что их избрание предвещает но-
вую надежду для Колумбии и ее стойкого и миро-
любивого народа.

Избрание президента Петро Уррего и вице-
президента Маркес Мины свидетельствует о стрем-
лении Колумбии к коренным переменам, особенно 
в отношении вовлечения в жизнь общества тех, кто 
был оставлен позади и оказался на обочине эконо-
мической, культурной и политической жизни. Мы 
приветствуем усилия президента по обеспечению 
инклюзивности, которые нашли свое отражение в 
назначении на ключевые государственные долж-
ности специалистов из числа лиц афроколумбий-
ского происхождения и представителей коренных 
народов.

Поскольку входящие в группу «A3» государ-
ства являются многонациональными, многокон-
фессиональными и многокультурными, мы призна-
ем, что практическое и справедливое проведение 
государством политики инклюзивности — это одна 
из ключевых функций. Ее должны выполнять все 
государства, вне зависимости от уровня их богат-
ства или могущества, так как она служит основой 
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для сохранения в них мира и безопасности. Народ 
Колумбии продемонстрировал признание им этого 
требования в своей стране.

Многие колумбийцы жаждут справедливо-
сти и обеспечения инклюзивности. Мы уделяем 
наиболее пристальное внимание афроколумбийцам 
и общинам коренных народов, поскольку традици-
онно они страдали больше всего. Кроме того, мы 
уделяем им особое внимание ввиду того, что груп-
па «A3» руководствуется Учредительным актом 
Африканского союза, в котором закреплена при-
верженность диаспоре нашего континента.

Во всем мире все лица африканского про-
исхождения, чьи предки когда-то покинули наши 
берега под давлением или в поисках новых воз-
можностей, состоят с нами в родстве. Нам небез-
различно, какая участь их постигла, и мы сделаем 
все возможное для того, чтобы побудить все госу-
дарства и учреждения относиться к ним достойно и 
справедливо.

Инклюзивность, справедливость и право-
судие для всех колумбийцев — таково обещание, 
изложенное в Заключительном соглашении о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира. Мы считаем, что решение колум-
бийцев установить столь высокую планку стало 
для мирового сообщества ценным примером для 
подражания. Кроме того, мы с глубоким уважением 
признаем жертв и пострадавших, которые испыта-
ли огромные страдания, но по-прежнему готовы за-
явить о прощении ради установления мира.

Для того чтобы это соглашение действитель-
но обеспечило мир, крайне важно, чтобы принципы 
и положения посвященной этническим вопросам 
главы были реализованы, причем речь идет о сквоз-
ной задаче. Отсутствие прогресса в осуществлении 
этой части Соглашения и в расширении экономи-
ческих и политических прав и возможностей наи-
более уязвимых групп населения служит сигналом, 
который заблаговременно предупреждает о воз-
можности новых конфликтов. Группа «A3» будет и 
далее поддерживать принятие в соответствии с гла-
вой, посвященной этническим вопросам, конкрет-
ных мер, служащих самым наглядным доказатель-
ством приверженности мирному процессу и его 
успешному осуществлению. К сожалению, на дан-
ный момент степень выполнения положений главы, 
посвященной этническим вопросам, не слишком 

высока. Изложенные в ней принципы и цели, встре-
чающиеся также в разных других частях Заключи-
тельного соглашения, не получают того внимания и 
серьезного отношения, которых они заслуживают.

Особенно важно проследить за тем, чтобы 
действие Всеобъемлющей системы установления 
истины, обеспечения правосудия, возмещения 
ущерба и недопущения повторных правонаруше-
ний распространялось на территории, на которых 
проживают общины коренных народов и афроко-
лумбийцев, и их хозяйственную деятельность. Не-
обходимо обеспечить их безопасное участие во всех 
соответствующих процессах. Жестокие убийства 
правозащитников, особенно тех, кто принадлежал 
к общинам этнических меньшинств и коренных на-
родов, должны тщательно расследоваться, а вино-
вные — привлекаться к ответственности.

Мы подчеркиваем необходимость безотла-
гательного осуществления гарантий безопасно-
сти, предоставленных Национальной комиссией 
наиболее уязвимым группам населения, с учетом 
конкретных гендерных потребностей. В этой связи 
мы высоко оцениваем усилия правительства, при-
званные обратить внимание на необходимость ком-
плексного государственного реагирования в целях 
борьбы с продолжающимся насилием в районах, за-
тронутых конфликтом.

Мы уделяем особое внимание шагам, направ-
ленным на принятие конкретных мер реагирования 
на трудности, с которыми продолжают сталки-
ваться женщины, в частности женщины афроко-
лумбийского происхождения и представительни-
цы коренных народов, будь то их безопасность, их 
участие в политической жизни или расширение их 
экономических прав и возможностей. Первоначаль-
ные меры, принятые новым президентом, вселили 
в нас надежду на то, что женщины будут прини-
мать более активное участие в построении мира в 
Колумбии.

Мы осуждаем любые нападения, направлен-
ные против членов сил безопасности правитель-
ства. В частности, мы обеспокоены нападением, со-
вершенным в департаменте Уила, где недавно были 
убиты семеро сотрудников полиции.

Не ограничивая свою деятельность рамками 
Заключительного соглашения, группа «A3» под-
держивает все усилия, направленные на укрепление 
мирного процесса, в том числе путем включения в 
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него групп, которые не являются его сторонами. 
Мы поддерживаем готовность Армии националь-
ного освобождения и других вооруженных групп 
вступить в диалог с правительством. Речь идет о 
позитивном шаге на пути к достижению всеобъем-
лющего мира.

Нормализация отношений с соседними стра-
нами по-прежнему играет ключевую роль в даль-
нейшем обеспечении безопасности и процветания 
в Колумбии, а также региональной стабильности. 
Поэтому мы приветствуем шаги, предпринятые для 
нормализации отношений с Венесуэлой.

Контрольная миссия Организации Объ-
единенных Наций в Колумбии вносит важнейший 
вклад в мониторинг и проверку прогресса в осу-
ществлении Заключительного соглашения. Сей-
час это по-прежнему крайне необходимо. Поэто-
му группа «A3» поддерживает продление мандата 
Контрольной миссии еще на один год.

Мы настоятельно призываем международное 
сообщество продолжать оказывать правительству 
техническую и финансовую помощь в его усилиях. 
Одной из составляющих такой поддержки, особен-
но поддержки со стороны Организации Объеди-
ненных Наций, может быть активное осуществле-
ние целей в области устойчивого развития (ЦУР) с 
особым упором на их значение для наиболее уязви-
мых групп населения. ЦУР предусматривают кон-
кретные задачи и контрольные показатели. Их осу-
ществление посредством принятия правительством 
реальных мер будет иметь ключевое значение для 
подтверждения соблюдения гарантий инклюзив-
ности, справедливости, правосудия и устойчивого 
развития, предоставленных наиболее уязвимым 
группам колумбийцев. Если мы хотим добиться 
максимальной эффективности в этой работе, то нам 
необходимо приложить все усилия для конкретной 
увязки координации мер, достигаемых результатов 
и обучения в рамках взаимодействия между Кон-
трольной миссией и страновой группой Организа-
ции Объединенных Наций.

В заключение я хотел бы отдельно отметить 
ведущие усилия Кении по привлечению в рамках 
работы Совета Безопасности пристального внима-
ния к связям между Африкой и ее диаспорой. Это 
особенно заметно на примере усилий группы «A3», 
благодаря которым все больше делегаций начи-
нают заниматься этими вопросами. Сейчас, когда 

срок Кении в Совете подходит к концу, она может 
гордиться тем, что внесла ощутимый вклад в укре-
пление панафриканской солидарности. Эти усилия 
группа «A3» будет продолжать и в будущем.

Группа «A3» вновь подтверждает свою со-
лидарность с правительством и народом Колум-
бии в их неустанном стремлении к полному миру и 
процветанию.

(говорит по-французски)

Сейчас я вновь приступаю к исполнению сво-
их обязанностей Председателя Совета.

Слово предоставляется министру иностран-
ных дел Норвегии.

Г-жа Хюитфельдт (Норвегия) (говорит по-
английски): Благодарим г-на Руиса Массьё за его 
выступление и поздравляем президента Густаво 
Петро Уррего, которого на сегодняшнем заседании 
представляет министр иностранных дел Лейва Ду-
ран, с победой на выборах. Мы хотели бы тепло по-
приветствовать министра иностранных дел Лейву 
Дурана. Кроме того, позвольте мне поблагодарить 
докладчиков за их ценные замечания.

Как бывший министр по делам детей и вопро-
сам равноправия, я хотела бы прежде всего высоко 
оценить предпринятые Колумбией важные шаги по 
обеспечению большей социальной интеграции. Ка-
бинет министров, в рамках которого достигнут ген-
дерный паритет, свидетельствует о том, что прави-
тельство серьезно относится к вопросам равенства. 
Обнадеживает также представленность женщин в 
Конгрессе, где женщины в данный момент состав-
ляют одну треть от общего числа парламентариев.

Приветствуем также проведение первого 
заседания Комиссии по последующим мерам, со-
действию осуществлению и проверке осуществле-
ния Заключительного соглашения. Новое прави-
тельство и представители бывших Революцион-
ных вооруженных сил Колумбии – Армии народа 
(РВСК-АН) подтвердили свою безоговорочную 
приверженность мирному соглашению. Возмож-
ности Организации Объединенных Наций и дву-
сторонних площадок для диалога должны исполь-
зоваться эффективно. Они имеют принципиаль-
ное значение для успешного выполнения мирного 
соглашения.



S/PV.9151 Колумбия 12/10/2022

10/24 22-62643

Мир стоит на первом месте в повестке дня 
президента Петро Уррего. Реализация главного на-
правления его политики — достижение «всеобъем-
лющего мира» — это амбициозная задача. Однако 
необходимость обеспечить мир и безопасность в 
масштабах всей страны назрела давно. Норвегия 
по-прежнему полностью настроена поддерживать 
колумбийский мирный процесс. Мы остаемся стра-
ной-гарантом реализации мирного соглашения 
2016 года, и к нам поступила просьба продолжить 
переговоры с Армией национального освобождения 
(АНО). Я хотела бы поблагодарить правительство 
за оперативные шаги по возобновлению контактов 
с АНО, и не в последнюю очередь — за тесное со-
трудничество с Кубой.

Достижение «всеобъемлющего мира» — не-
простая задача. Выполнить ее будет нелегко. На это 
потребуется время. Для этого потребуются подхо-
ды и методы, отличные от тех, к которым мы при-
выкли. Однако мы готовы содействовать усилиям 
правительства по продолжению диалога и разору-
жению других вооруженных групп, если к нам по-
ступит соответствующий запрос.

Земельная реформа и доступ к земле являют-
ся ключевыми предпосылками мира и процветания 
в Колумбии. Рада видеть, что правительство упор-
но работает над поиском справедливых и долго-
срочных решений для устранения коренных при-
чин конфликта.

Международная поддержка имеет огромное 
значение для осуществления Соглашения. Привет-
ствую шаги Соединенных Штатов, недавно взяв-
ших на себя особую роль по реализации положений 
Соглашения, посвященных этническим вопросам. 
Это важное дело, поскольку многое еще предстоит 
сделать по вопросам, сопряженным с этническими 
аспектами.

Система правосудия переходного периода 
Колумбии нас по-прежнему впечатляет. В заключи-
тельном докладе Комиссии по установлению исти-
ны содержатся важные рекомендации, и я рада ви-
деть, что правительство относится к ним серьезно. 
Кроме того, благодарим правительство за созыв На-
циональной комиссии по гарантиям безопасности. 
Эта комиссия способна устранить коренные причи-
ны насилия, что, в свою очередь, сделает безопас-
нее жизнь правозащитников и бывших комбатан-
тов. Это жизненно важно, учитывая тяжелую ситу-

ацию с обеспечением безопасности этих групп. С 
2016 года погибло более 340 бывших солдат РВСК. 
Так дальше продолжаться не может.

Необходимо также уделять особое внимание 
проблемам, с которыми сталкиваются правоза-
щитницы. Присоединяюсь к словам Генерального 
секретаря, настоятельно призвавшему к полному 
осуществлению Комплексной программы гарантий 
для активисток и правозащитниц. Кроме того, при-
зываем все стороны выполнить свои обязательства 
по международному праву и применить в Колум-
бии выводы Рабочей группы Совета Безопасности 
по вопросу о детях и вооруженных конфликтах.

Члены Совета должны договориться о прод-
лении мандата, который позволит Миссии Органи-
зации Объединенных Наций продолжать поддер-
живать мир и стабильность в Колумбии. Норвегия 
по-прежнему настроена сотрудничать с Колумбией 
в целях обеспечения прочного мира.

Г-н де ла Фуэнте Рамирес (Мексика) (го-
ворит по-испански): Благодарю посла Мухитха и 
г-жу Элизабет Морено Барко за ценные сообщения. 
Очень рад приветствовать в Совете Безопасности 
министра иностранных дел Колумбии Альваро 
Лейву Дурана. Приветствую также министра ино-
странных дел Норвегии.

Благодарю Специального представителя Ге-
нерального секретаря и главу Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
г-на Карлоса Руиса Массьё за его выступление и 
выражаю ему и его сотрудникам признательность 
за проделанную работу.

Мексика приветствует возобновление диало-
га между правительством Колумбии и Армией на-
ционального освобождения и его готовность начать 
диалог с другими группами. Это фундаментально 
важный шаг на пути к прочному миру.

Отмечаем решение президента Петро Уррего 
сделать установление мира центральным элемен-
том своей государственной политики. Приветству-
ем инициативу по достижению «всеобъемлющего 
мира», которая опирается на такие ключевые эле-
менты как истина, справедливость и возмещение 
ущерба.

Всестороннее выполнение Заключительного 
соглашения о прекращении конфликта и установ-
лении стабильного и прочного мира также дает воз-
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можность устранить историческое неравенство и 
структурные причины продолжающегося насилия 
в Колумбии. Возобновление работы Комиссии по 
последующим мерам, содействию осуществлению 
и проверке осуществления Заключительного со-
глашения и Национальной комиссии по гарантиям 
безопасности — это конкретные шаги, которые не-
обходимы для движения по пути к прочному миру.

Присоединяемся к Генеральному секретарю, 
который отметил усилия органов местного самоу-
правления и представителей гражданского общества 
— особенно коренных народов и афроколумбийских 
общин — по продолжению миростроительства. Осу-
ществление раздела Соглашения об этнических во-
просах имеет основополагающее значение для мира. 
Мексика как отличающаяся этническим и культур-
ным многообразием страна, которая осознает соб-
ственные проблемы и прекрасно понимает масштабы 
исторического долга перед коренными народами и 
народами африканского происхождения, полностью 
готова к сотрудничеству в этой области.

Признаем также обязательства нового пра-
вительства Колумбии в плане содействия решению 
нерешенных вопросов Заключительного соглаше-
ния, включая аграрную реформу, и укрепления про-
грамм развития на основе территориального подхода. 
В частности, отмечаем его готовность привлекать 
местных жителей в качестве ключевых участников 
к реализации программы замещения запрещенных 
сельскохозяйственных культур. Вышеизложенное со-
гласуется с замечаниями президента Петро Уррего о 
наркополитике, сделанными им в прошлом месяце в 
его выступлении в Генеральной Ассамблее (см. A/77/
PV.4).

Мы разделяем его мнение: настало время пере-
смотреть глобальную политику в отношении нарко-
тиков и роль, которую играет в ней Организация Объ-
единенных Наций, и активизировать меры по защите 
общин, наиболее уязвимых перед таким бедствием, 
как незаконный оборот наркотиков.

Мексика принимает к сведению прогресс в ра-
боте Специального суда по вопросам мира и особое 
внимание, уделяемое в рамках этой деятельности 
жертвам. Приветствуем его решение откликнуться 
на историческую просьбу организаций жертв и рас-
смотреть первое в его истории дело о преступлени-
ях, связанных с сексуальным и гендерным насилием. 
Приветствуем также создание Министерства по во-
просам равноправия.

Для достижения всеобъемлющего мира не-
обходимо обеспечить всесторонний учет прав жен-
щин и гендерное равенство. Конкретным доказа-
тельством приверженности Колумбии этим усили-
ям является достижение гендерного паритета в ка-
бинете министров и назначение вице-президентом 
Колумбии г-жи Франсии Маркес Мины, которая 
стала первой женщиной афроколумбийского про-
исхождения, занявшей этот пост.

Усилия по установлению мира, которые ак-
тивизировало колумбийское правительство, также 
подкрепляются такими действиями, как норма-
лизация отношений с Венесуэлой. Будучи членом 
сообщества государств Латинской Америки и Ка-
рибского бассейна, Мексика твердо убеждена в 
том, что улучшение отношений между этими двумя 
граничащими друг с другом странами, имеющими 
общие культурные, исторические и экономические 
связи, будет способствовать решению общих про-
блем и принесет пользу всему региону.

В заключение мы как сокуратор досье по Ко-
лумбии совместно с Соединенным Королевством 
подтверждаем свою приверженность тщательному 
рассмотрению просьб о продлении мандата Кон-
трольной миссии, с которыми Колумбия обрати-
лась к Совету.

Г-н Кариуки (Соединенное Королевство) 
(говорит по-английски): Я хотел бы поблагодарить 
Специального представителя Генерального секре-
таря Руиса Массьё, г-жу Морено Барко и г-на Му-
хитха за их сообщения. Искренне приветствую в 
зале Совета Безопасности министра иностранных 
дел Лейву Дурана и посла Салабату Торрес. Их уча-
стие в сегодняшнем заседании свидетельствует об 
их личной приверженности мирному процессу и ра-
боте в партнерстве с Советом. Я хотел бы высказать 
следующие три замечания.

Во-первых, Соединенное Королевство при-
ветствует тот факт, что Колумбия вновь вступила 
на путь достижения мира. О приверженности но-
вого правительства выполнению мирного соглаше-
ния четко свидетельствует тот факт, что президент 
Петро Уррего принял участие в прошедшем 2 ок-
тября первом заседании Комиссии по вопросам по-
следующей деятельности, содействия и контроля за 
ходом выполнения Заключительного соглашения и 
Национальной комиссии по гарантиям безопасно-
сти. Высоко оцениваем то внимание, которое пра-
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вительство уделяет проведению жизненно важных 
реформ в сельской местности, включая его намере-
ние ускорить процессы оформления прав собствен-
ности и покупки земли. Отмечаем прогресс, до-
стигнутый Специальным судом по вопросам мира: 
открыто три новых дела, и планируется начать рас-
смотрение еще одного, связанного с сексуальным и 
гендерным насилием.

Во-вторых, призываем правительство, несмо-
тря на имеющиеся проблемы, и далее уделять при-
оритетное внимание всеобъемлющему осуществле-
нию Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочно-
го мира. Мы по-прежнему глубоко обеспокоены 
угрозами и насилием, которым продолжают под-
вергаться бывшие комбатанты и правозащитники. 
Приветствуем принятые правительством оператив-
ные меры по созданию 14 командных пунктов в со-
ответствии с рекомендациями принятого им плана 
экстренной защиты. Налицо острая необходимость 
реализации дополнительных инициатив в области 
безопасности. Приветствуем взятые новым прави-
тельством дополнительные обязательства по до-
стижению большего прогресса в реализации поло-
жений Заключительного соглашения по гендерным 
и этническим вопросам, в том числе касающихся 
прав собственности на землю.

В-третьих, отмечаем сложный характер сло-
жившейся в Колумбии нестабильной ситуации и 
необходимость применения многоаспектного под-
хода для решения проблемы насилия и обеспечения 
безопасности человека. В этой связи Соединенное 
Королевство приветствует прогресс, достигнутый 
в деле возобновления переговоров с Армией нацио-
нального освобождения. Надеемся на надлежащую 
представленность всех групп населения в составе 
делегаций, которые будут направлены для участия 
в мирных переговорах, а также на извлечение уро-
ков из процесса, который привел к заключению Со-
глашения 2016 года. Соединенное Королевство так-
же приветствует приверженность Колумбии укре-
плению международного сотрудничества в борьбе 
с наркоторговлей и привлечению к ответственно-
сти тех, кто наживается на страданиях, к которым 
она приводит, как в странах-производителях, так и 
в странах-потребителях.

Наконец, позвольте мне подтвердить, что Со-
единенное Королевство поддерживает Колумбию 
и колумбийский народ, который, несмотря на сто-

ящие перед ним многочисленные трудности, со-
храняет приверженность выполнению мирного со-
глашения. В частности, рассчитываем на сотрудни-
чество с Колумбией, Организацией Объединенных 
Наций и Мексикой, которая вместе с нами курирует 
это досье, по вопросу о предстоящем продлении 
мандата Контрольной миссии Организации Объ-
единенных Наций в Колумбии.

Г-н Митен (Ирландия) (говорит по-
английски): Я хотел бы поблагодарить Специаль-
ного представителя Генерального секретаря Руиса 
Массьё за его сообщение, а также за усилия, пред-
принимаемые Контрольной миссией Организации 
Объединенных Наций в Колумбии. Ирландия бла-
годарит также посла Мухитха и высоко оценивает 
ценные замечания, представленные им от имени 
Комиссии по миростроительству. Хотел бы выра-
зить признательность также г-же Морено Барко за 
ее вдохновляющий важный рассказ. Кроме того, 
хочу отметить участие в сегодняшнем заседании 
министра иностранных дел Лейвы Дурана и посла 
Салабаты Торрес.

В период значительных перемен в Колумбии 
страна сохраняет приверженность осуществлению 
мирного процесса. Этот процесс продолжает слу-
жить блестящим примером инклюзивного миро-
строительства и всеобъемлющего мирного согла-
шения. Ирландия вновь заявляет о своей поддержке 
всех тех, кто участвует в построении прочного и 
устойчивого мира в Колумбии. Приветствуем при-
верженность нового правительства активизации 
усилий по выполнению Заключительного соглаше-
ния о прекращении конфликта и установлении ста-
бильного и прочного мира и будем и далее помо-
гать ему в продвижении по этому пути как друзья 
и партнеры в деле мира. В своем сообщении я хо-
тел бы сосредоточить внимание на трех ключевых 
вопросах.

Во-первых, потенциал этого соглашения 
может быть полностью задействован только при 
условии его полного выполнения. Для этого не-
обходимо уделять больше внимания, в частности, 
сельской реформе и выполнению положений Согла-
шения, касающихся этнических вопросов, а также 
активизации усилий по выполнению положений, 
связанных с гендерной проблематикой. Ирландия 
приветствует активизацию работы Комиссии по 
вопросам последующей деятельности, содействия 
и контроля за ходом выполнения Заключительного 
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соглашения. Наш собственный мирный процесс на 
острове Ирландия преподал нам урок о том, что для 
достижения прочного и устойчивого мира необхо-
дим инклюзивный диалог.

Мир является главным условием прогресса. 
Колумбия должна достичь мира в интересах со-
циально-экономического развития, защиты своего 
уникального биоразнообразия и преодоления исто-
рического неравенства. Приветствуем заявление 
президента Петро Уррего о возобновлении мирных 
переговоров между правительством и Армией на-
ционального освобождения, а также предпринима-
емые усилия по установлению режима прекраще-
ния огня с другими вооруженными группами. Воз-
можно, это станет еще одним трансформационным 
моментом для Колумбии на ее пути к долгосрочно-
му миру.

Во-вторых, Ирландия вновь заявляет о своей 
поддержке системы правосудия переходного пе-
риода в Колумбии. Приветствуем приверженность 
защите жертв и пострадавших, о которой свиде-
тельствует возбуждение в Специальном суде по во-
просам мира трех новых дел. Отмечаем тот важный 
факт, что многие обвиняемые по делу № 3 призна-
ли истину и свою ответственность, а также поло-
жительный прогресс, достигнутый в рассмотрении 
других дел. Ирландия всецело поддерживает на-
мерение возбудить крупное дело о преступлениях, 
связанных с сексуальным и гендерным насилием.

Хочу также напомнить о том, что недавно 
Специальная группа по розыску лиц, считающихся 
пропавшими без вести в контексте и в результате 
вооруженного конфликта, отыскала и вернула че-
тырех молодых людей. Благодаря этому их семьи и 
общины могут обрести покой, что имеет неоцени-
мое значение.

Высоко оцениваем приверженность прези-
дента Петро Уррего всестороннему выполнению 
рекомендаций, содержащихся в заключительном 
докладе Комиссии по установлению истины. Эти 
процессы окажут преобразующее воздействие на 
жизнь жертв и пострадавших и будут способство-
вать достижению подлинного примирения для всех 
колумбийцев на индивидуальной и коллективной 
основе.

В-третьих, отмечаем, что сохраняющийся в 
стране высокий уровень насилия серьезно подрыва-
ет усилия по достижению мира. Ирландия выражает 
свое осуждение в связи с недавней гибелью 20 поли-
цейских, убитых членами незаконных вооруженных 
групп. Выражаем сожаление в связи с тем, что про-
должает погибать большое число представителей ко-
ренных народов, афроколумбийцев, детей, бывших 
комбатантов и правозащитников. Ирландия самым 
решительным образом осуждает убийство Хосе Ки-
ньонеса — руководителя организации, четыре лидера 
которой было убито менее чем за год. Защита всех, 
кто работает на благо мира, — это важнейшее усло-
вие обеспечения мирного, стабильного будущего на 
основе равенства. Мы приветствуем недавнее заседа-
ние Национальной комиссии по гарантиям безопасно-
сти, работа которой крайне важна.

Признавая особые проблемы, с которыми стал-
киваются женщины, участвующие в процессах ми-
ростроительства, Ирландия призывает обеспечить 
полное и своевременное осуществление Комплексной 
программы гарантий для женщин-активисток и пра-
возащитниц. Как страна, которая признает централь-
ную роль женщин в обеспечении устойчивого мира, 
Ирландия готова сотрудничать с Колумбией в разра-
ботке ее национального плана действий по вопросу о 
женщинах и мире и безопасности.

За этим столом мы редко говорим о надежде. 
Но в случае с колумбийским мирным процессом для 
такой надежды есть веские основания. Для прочно-
го мира в Колумбии создана благодатная почва. Мы 
должны бережно относиться к этому. При условии по-
следовательного оказания поддержки правительству 
и народу Колумбии и при содействии Совета мы смо-
жем собрать богатый урожай. Ирландия будет про-
должать вносить свой вклад в обеспечение мирного, 
благополучного и инклюзивного будущего для всех 
колумбийцев.

Г-н Полянский (Российская Федерация): При-
ветствуем участие министра иностранных дел Ко-
лумбии г-на Альваро Лейвы Дурана в сегодняшних 
консультациях. Благодарим главу Контрольной мис-
сии Организации Объединенных Наций в Колумбии 
Карлоса Руиса Массьё за представление доклада о 
ситуации в стране и высказанные оценки, а также По-
стоянного представителя Бангладеш г-на Мухитха и 
г-жу Морено за их оценки.
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Приветствуем общий вектор движения к 
миру, обозначенный администрацией Густаво Пе-
тро Уррего. Первые шаги нового правительства 
внушают оптимизм и уверенность в его искреннем 
стремлении полностью реализовать положения За-
ключительного соглашения о прекращении кон-
фликта и установлении стабильного и прочного 
мира. Такой подход в корне отличается от действий 
предыдущей администрации, которая под различ-
ными предлогами уклонялась от полной имплемен-
тации Заключительного соглашения.

Тогда мы наблюдали стремление свести мир-
ный процесс к интеграции одной части общества в 
другую — то есть осуществить поглощение вместо 
слияния, что и являлось одной из коренных причин 
конфликта. Не были решены вопросы обеспечения 
физической безопасности участников мирного про-
цесса и общественных лидеров, преодоления ваку-
ума государственной власти в отдаленных районах 
страны, осуществления комплексной аграрной ре-
формы и программ наркозаместительного земледе-
лия. По оценке многих общественных деятелей, по-
следние четыре года прошли для мирного процесса 
либо вхолостую, либо только ухудшили ситуацию 
с безопасностью в стране до уровня периода под-
писания Заключительного соглашения.

Перед командой действующего президента 
стоит непростая и весьма амбициозная задача пре-
одоления всех этих накопившихся вызовов. Как мы 
неоднократно отмечали, достижение устойчивого 
и долгосрочного мира в Колумбии невозможно без 
участия всех крупных игроков, включая Армию 
национального освобождения. Отрадно, что воз-
обновление переговоров с этой группировкой стало 
одним из приоритетов новых властей. Встречи сто-
рон на Кубе и в Венесуэле и обоюдное выражение 
готовности продолжить диалог в ноябре сигнали-
зируют о реальном движении навстречу полному 
прекращению вооруженных действий и националь-
ному примирению в стране.

Приветствуем подключение к мирному уре-
гулированию вызывающих общее доверие внешних 
гарантов и посредников, способных привнести до-
бавленную стоимость в переговорный процесс. От-
радно вновь видеть в этом качестве Венесуэлу — 
важнейшего и во всех смыслах близкого Колумбии 
соседа.

Отмечаем последовательные шаги Боготы по 
восстановлению диалога и сотрудничества с Карака-
сом, что отвечает коренным интересам двух народов. 
Уверены, что нормализация венесуэльско-колумбий-
ских отношений будет способствовать урегулирова-
нию миграционной ситуации в регионе, противодей-
ствию транснациональной организованной преступ-
ности и наркотрафику.

В новых условиях ооновское содействие выпол-
нению мирных договоренностей как никогда актуаль-
но. Отмечаем, что мандат Контрольной миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Колумбии, который 
нам предстоит продлить до конца этого месяца, рас-
пространяется только на процесс имплементации За-
ключительного соглашения. Мы готовы будем под-
держать его продление после детального изучения 
текста. Вместе с тем хотели бы обратить внимание Ге-
нерального секретаря и членов Совета Безопасности 
на то, что реализация Заключительного соглашения 
о мире и достижение «тотального мира», положения 
которого трактуют задачи правительства шире, в на-
стоящее время выходят за рамки мандата Миссии.

Россия готова и далее активно участвовать в 
международных усилиях по оказанию всестороннего 
содействия миростроительству в Колумбии. Выра-
жаем нашу полную поддержку Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии под 
руководством Карлоса Руиса Массьё.

Г-жа Жаро-Дарно (Франция) (говорит по-
французски): Я благодарю Специального представи-
теля Генерального секретаря Карлоса Руиса Массьё, 
г-на Мухаммада Абдула Мухитха и г-жу Морено Бар-
ко за их выступления. Приветствую также присут-
ствующего на сегодняшнем заседании г-на Альваро 
Лейву Дурана.

Франция приветствует взятое президентом 
Колумбии обязательство в полном объеме реализо-
вать Заключительное соглашение о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира. Сокращение неравенства, аграрная реформа, 
содействие управлению силами женщин и в интере-
сах женщин, диалог с местными сообществами и ох-
рана окружающей среды — все это позитивные шаги, 
необходимые для полного выполнения соглашения. 
Возобновление переговоров с Армией национального 
освобождения обнадеживает, как и готовность дру-
гих вооруженных групп к диалогу. Мы поддержива-
ем призыв президента Петро Уррего к прекращению 
огня всеми вооруженными группами.
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Франция по-прежнему весьма обеспокоена 
уровнем насилия во многих районах Колумбии. 
Необходимо усилить гарантии безопасности для 
бывших комбатантов, сложивших оружие, а также 
для правозащитников и общественных лидеров. 
Предложенный колумбийскими властями подход, в 
основе которого лежит диалог на местном уровне, 
представляется нам перспективным. Для эффек-
тивной реализации этого подхода необходимо так-
же усиливать присутствие органов государствен-
ной власти в областях, которым на протяжении 
долгого времени не уделялось должного внимания 
в соглашении.

Для построения мира населению, постра-
давшему от конфликта, необходимо предоставлять 
реальные социально-экономические возможности. 
Мы приветствуем готовность правительства делать 
больше для обеспечения доступа к земле и проведе-
ния реформы в сельской местности. Новый подход 
властей к замещению запрещенных культур также 
заслуживает одобрения.

Наконец, Франция приветствует прогресс, 
достигнутый Специальным судом по вопросам 
мира. Открытие трех новых дел — это шаг в пра-
вильном направлении. Доклад Комиссии по уста-
новлению истины стал важнейшим шагом на пути 
к примирению и действительно заслуживает высо-
кой оценки. Все стороны конфликта должны взять 
на себя обязательства по осуществлению этих уси-
лий для обеспечения справедливости и установле-
ния истины, что является условием возвращения 
прочного мира в страну.

Франция приветствует прогресс, достигну-
тый Колумбией с 2016 года. Заключение мирного 
соглашения — это историческое достижение. Мы 
призываем колумбийские власти продолжать и 
ускорять процесс его полного выполнения и выде-
лить необходимые для этого ресурсы. Это самый 
надежный способ укрепить мир в Колумбии.

Г-н Спассе (Албания) (говорит по-английски): 
Я хотел бы присоединиться к другим ораторам и 
выразить нашу признательность за работу, которую 
Специальный представитель Генерального секре-
таря Массьё проделал вместе с Контрольной мисси-
ей Организации Объединенных Наций в Колумбии, 
а также за его сегодняшнее сообщение. Благодарю 
также г-жу Морено Барко и посла Мухитха за их 
сообщения.

Не так часто Совет Безопасности обсуждает 
ситуации, когда достигается реальный прогресс, 
когда удается урегулировать конфликт, а не просто 
его сдерживать, когда появляется реальная надежда 
на реализацию с таким трудом достигнутых реше-
ний, которые определяют жизнь людей. Колумбия 
— это пример смелого выбора в пользу мира, пути 
диалога и реального признания претензий и чаяний 
всех сторон.

Мир не может просто свалиться на нас с неба. 
Мир — это результат напряженной работы лиде-
ров, которые демонстрируют мужество, решимость 
и дальновидность. Мы приветствуем привержен-
ность президента Густаво Петро Уррего и его адми-
нистрации дальнейшей активизации выполнения 
мирного соглашения путем укрепления диалога и 
примирения между всеми политическими силами, 
включая маргинализированные этнические группы 
и гражданское общество. Мирный избирательный 
процесс в Колумбии является важным достижени-
ем и наглядным подтверждением того, что колум-
бийский народ сделал выбор в пользу соблюдения 
и реализации соглашения — правильный выбор в 
пользу укрепления своей демократии и построения 
своего будущего. Приветствуем поддержку нынеш-
ним правительством выполнения мирного соглаше-
ния и достижения всеобщего мира .

Обеспечение всеобщего мира и консолидация 
демократии в стране, на протяжении нескольких 
десятилетий раздираемой гражданской войной, за-
дача не из легких. Мы осознаем гигантские масшта-
бы этой задачи и высоко оцениваем волю и реши-
мость колумбийских лидеров не останавливаться 
на достигнутом.

Несомненно, предстоит пройти еще долгий 
путь, особенно в плане более надежного обеспече-
ния безопасности в районах, пострадавших от кон-
фликта. Уязвимые сообщества и группы, включая 
женщин, коренные общины и афроколумбийцев, 
должны как можно скорее ощутить на себе преиму-
щества Заключительного соглашения. Призываем 
правительство сохранить набранные темпы и при-
ступить к выполнению различных ждущих своего 
осуществления планов и реформ, что необходимо 
для реализации мирного соглашения. Речь идет о 
процессе, который требует продолжения и укрепле-
ния диалога и сотрудничества на всех уровнях.
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Объявление о возобновлении мирных перего-
воров с Армией национального освобождения явля-
ется необходимым существенным шагом на пути к 
установлению мира. Всеобщий мир требует полной 
инклюзивности, которая в свою очередь гарантирует 
надежность решений при условии соблюдения верхо-
венства права.

Восстановление порядка является необходи-
мым условием достижения всех других социально 
значимых целей, но одних порядка и безопасности 
недостаточно. Вновь избранному правительству не-
обходимо срочно приступить к укреплению судебной 
системы, чтобы повысить эффективность отправле-
ния правосудия, защитить уязвимые группы населе-
ния и ликвидировать незаконные вооруженные фор-
мирования и преступные организации.

Безнаказанность за совершение серьезных пре-
ступлений остается проблемой. Борьба с ней должна 
вестись правильно и своевременно, поскольку без-
наказанность порождает недовольство и напряжен-
ность. Земельные, этнические и гендерные вопросы 
требуют к себе приоритетного внимания. Они имеют 
ключевое значение для восстановления мира и устра-
нения неравенства.

В заключение отмечу, что восстановление ди-
пломатических отношений с правительством Вене-
суэлы после их многолетнего отсутствия и открытие 
межгосударственной границы является еще одним 
важным проявлением доброй воли к достижению все-
общего мира.

Г-н Рагуттахалли (Индия) (говорит по-
английски): Благодарю Специального представителя 
Генерального секретаря Карлоса Руиса Массьё за оз-
накомление Совета Безопасности с последними со-
бытиями в Колумбии. Благодарю также председате-
ля Комиссии по миростроительству г-на Мухаммада 
Абдула Мухитха за его выступление, а докладчицу 
от гражданского общества г-жу Морено Барко за вы-
сказанные соображения. Приветствую также прини-
мающего участие в сегодняшнем заседании министра 
иностранных дел Колумбии.

Рады отметить, что после нашей последней 
встречи в июле (см. S/PV.9094) в Колумбии произо-
шла мирная передача власти и что 7 августа к присяге 
был приведен новый президент. Эта мирная передача 
власти свидетельствует об успешном выполнении За-
ключительного соглашения о прекращении конфлик-
та и установлении стабильного и прочного мира, ко-
торое мы продолжаем поддерживать.

Более высокие показатели гендерной инклю-
зивности и представленности коренных народов в 
новом правительстве и парламенте можно только 
приветствовать, а комплексное выполнение взаимос-
вязанных элементов Заключительного соглашения 
открывает перед новым правительством возможность 
устранить сохраняющееся неравенство и основные 
факторы продолжающегося насилия.

Мы также должны понимать, что цели мирного 
соглашения амбициозны и потому на их реализацию 
потребуется время.

Хотя мы высоко ценим изменения к лучшему, 
произошедшие в Колумбии за последние несколько 
лет, мы не забываем о сохраняющихся трудностях с 
выполнением мирного соглашения. Считаем, что ре-
шение таких задач, как обеспечение безопасности, 
проведение аграрной реформы, замещение незакон-
ных сельскохозяйственных культур и реабилитация 
бывших комбатантов, неразрывно связано с про-
ведением политической реформы, децентрализа-
цией, распространением государственной власти и 
примирением.

Понимаем, что, несмотря на стоящие перед ко-
лумбийскими властями серьезнейшие задачи, руко-
водство этой страны уже добилось заметных успехов 
в таких областях, как предоставление гарантий без-
опасности и обеспечение жильем и землей в соответ-
ствии с мирным соглашением. О большом значение, 
которое новое правительство придает расширению 
масштабов реализации мирного соглашения, говорит 
вовлечение в этот процесс большего числа участни-
ков. В этой связи приветствуем инициативу по акти-
визации взаимодействия с Армией национального ос-
вобождения с целью привлечения ее личного состава 
к участию в реализации примиренческих инициатив.

Отмечаем также недавнее принятие Конгрес-
сом законодательства и запуск аграрной реформы. 
Надеемся, что эта позитивная тенденция в ближай-
шие месяцы сохранится и поможет закрепить достиг-
нутые на сегодняшний день успехи.

Считаем, что проведение в приоритетном по-
рядке аграрной реформы, направленной на расшире-
ние занятости и повышение материального достатка 
населения, является основополагающим фактором 
сохранения мира. Необходимо также принять более 
эффективные меры, как в Колумбии, так и в масшта-
бах всего региона, для решения проблемы незакон-
ного оборота наркотиков с целью поддержать мир и 
стабильность в Колумбии.
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Помимо этого, приветствуем шаги, предпри-
нятые правительством Колумбии для улучшения 
отношений с Венесуэлой.

Индия высоко ценит двусторонние связи с 
Колумбией, которые мы поддерживаем на протя-
жении уже более шести десятилетий. За прошед-
шие годы заметно углубились и разнообразились 
двусторонние отношения между нашими страна-
ми в таких областях, как космос, здравоохранение, 
наука и техника и биотехнологии. Будучи давним 
другом колумбийского народа, мы надеемся, что 
международное сообщество продолжит оказывать 
поддержку народу и правительству Колумбии на 
их пути к укреплению и поддержанию мира. Индия 
готова принять активное участие в этих масштаб-
ных усилиях.

Г-н Коста Филью (Бразилия) (говорит по-
испански): Для меня и моей страны большая честь 
прокомментировать ход выполнения Заключитель-
ного соглашения о прекращении конфликта и уста-
новлении стабильного и прочного мира в Колум-
бии. Благодарю докладчиков за их выступления. 
Приветствую министра Альваро Лейву Дурана в 
Совете Безопасности и желаю ему всяческих успе-
хов в работе.

Сегодня новое правительство впервые поде-
лилось с Советом своими планами и своей страте-
гией по дальнейшему всеобъемлющему осущест-
влению мирного соглашения с Революционными 
вооруженными силами Колумбии – Армией народа, 
с которыми мы внимательно и с большим интере-
сом ознакомились. С удовлетворением отмечаем, 
что правительство президента Петро Уррего с са-
мого начала избирательной кампании заявляет о 
своей приверженности полному выполнению мир-
ного соглашения, активизации усилий по обеспече-
нию безопасности бывших комбатантов и обеспече-
нию политической поддержки женщин, коренных 
народов и афроколумбийцев.

Для нас не стало неожиданностью, что в 
своем последнем докладе Совету Безопасности Ге-
неральный секретарь высоко оценил «новый им-
пульс и повышенное внимание» со стороны ново-
го правительства Колумбии «к укреплению мира» 
(S/2022/715, пункт 104). Президент Петро Уррего 
действительно заявил о своем намерении добивать-
ся полного мира и уже предпринял шаги в этом на-
правлении. Принимаем к сведению возобновление 

в рамках Заключительного соглашения деятельно-
сти Комиссии по последующим мерам, содействию 
осуществлению и проверке осуществления Заклю-
чительного соглашения. Отмечаем также прогресс 
и подвижки в диалоге с Армией национального ос-
вобождения, который, как мы надеемся, завершит-
ся успешно.

Вместе с тем осознаем, что всеобщий мир 
будет возможен только тогда, когда под контроль 
колумбийского государства перейдет абсолютно 
вся территория страны. Как признал Генераль-
ный секретарь в своем июньском докладе Совету 
(S/2022/513), продолжающееся насилие в ряде реги-
онов Колумбии требует полностью задействовать 
все возможности государства противостоять неза-
конным вооруженным группам и преступным орга-
низациям, которые продолжают действовать в бед-
ных регионах с теневой экономикой, территорию 
которых государство фактически не контролирует.

Мы в полной мере осознаем, что для улуч-
шения социальной политики в районах, которым в 
прошлом уделялось недостаточное внимание и ко-
торые также пострадали за десятилетия конфликта, 
нужны последовательные усилия в этом направ-
лении и время. В этой связи, как мы уже неодно-
кратно заявляли в ходе наших недавних контактов 
с новыми колумбийскими властями, правительство 
Бразилии готово поддержать инициативы, направ-
ленные на содействие экономическому и социаль-
ному развитию этих общин.

В этом месяце мы будем вести переговоры о 
продления мандата Контрольной миссии Органи-
зации Объединенных Наций в Колумбии. В этой 
связи наш долг — подчеркнуть, как мы уже неод-
нократно делали, что на повестке дня Совета Без-
опасности Колумбия занимает особое место. Ситу-
ация в Колумбии включена в повестку дня Совета 
по инициативе самой страны. Именно Колумбия 
предложила Совету сыграть свою роль в реализа-
ции мирного соглашения, которое было достигнуто 
исключительно самим колумбийским народом. Со-
вету не следует забывать о том, что в этом процессе 
он играет вспомогательную роль. Реализация стра-
тегий развития и безопасности являются исключи-
тельной прерогативой колумбийского правитель-
ства. Бразилия четко заявляет и будет в дальней-
шем заявлять об этом во время переговоров. В свою 
очередь, контроль за выполнением мирного согла-
шения в Колумбии позволяет Совету выступать в 
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новой роли, которая заметно отличается от его роли 
в других конфликтных ситуациях. В этой связи мы 
вновь с удовлетворением отмечаем, что не только 
Совет имеет большое значение для Колумбии, но и 
Колумбия имеет большое значение для Совета.

Бразилия благодарит правительство и народ 
Колумбии за их неустанные усилия в направлении 
обеспечения мира и процветания для всех колум-
бийцев и консолидации достигнутых успехов. Ко-
лумбия доказала, что способна проявить полити-
ческую волю и создать условия для прекращения 
насилия и обеспечения развития сельских и других 
районов, которые исторически не получали под-
держки со стороны государства. Надеемся, что но-
вое правительство будет продолжать и развивать 
этот процесс. Мы осознаем трудности, сопряжен-
ные с реализацией этой задачи, но верим в готов-
ность и искренний настрой колумбийского народа 
на их преодоление.

Г-н Делорентис (Соединенные Штаты Аме-
рики) (говорит по-английски): Благодарим Специ-
ального представителя Руиса Массьё за его со-
общение и за представление доклада Генерального 
секретаря (S/2022/715). Высоко оцениваем важней-
шую роль Контрольной миссии Организации Объ-
единенных Наций в Колумбии в деле поддержки 
мира в этой стране. Позвольте мне также поблаго-
дарить посла Мухитха и г-жу Морено Барко за их 
сегодняшние выступления. Соединенные Штаты 
поздравляют президента Густаво Петро Уррего и 
вице-президента Франсию Маркес Мину с всту-
плением в должность и надеются на продолжение 
прочных отношений с Колумбией и ее народом. В 
этой связи мы особенно приветствуем участие в 
сегодняшнем заседании министра иностранных 
дел Лейвы Дурана и посла Залабаты Торрес и их 
сотрудников.

Только на прошлой неделе наш государствен-
ный секретарь Энтони Блинкен посетил Боготу и на 
церемонии подписания с вице-президентом Маркес 
Миной отметил тот факт, что Соединенные Шта-
ты первыми из числа международного сообщества 
поддержали посвященную национальному вопросу 
главу Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира. Как заявил секретарь Блинкен, в этой главе

«признается, что без обеспечения справедли-
вости и равенства нельзя добиться прочного 
мира для афроколумбийцев и коренных наро-
дов, которые в несоизмеримо большей степе-
ни пострадали от конфликта».

Мы также хотим поздравить новый состав Конгрес-
са, в который впервые вошли 16 представителей от 
затронутых конфликтом районов, которые были из-
браны в рамках системы специальных временных 
избирательных округов, созданной в соответствии 
с мирным соглашением. Соединенные Штаты при-
ветствуют приверженность президента Петро Ур-
рего полному выполнению мирного соглашения и 
разделяют эту решимость. Свидетельством этой 
приверженности стали различные законопроекты, 
которые были внесены в Конгресс Колумбии для 
поддержки этих усилий, имеющих важнейшее зна-
чение для консолидации успехов, достигнутых Ко-
лумбией после принятия мирного соглашения.

При этом все стороны также должны работать 
над улучшением ситуации в сфере безопасности. 
Со времени нашей последней встречи в Совете для 
обсуждения ситуации в Колумбии (см. S/PV.9094) 
произошло несколько массовых убийств граждан-
ских лиц и нападений из засады на полицейские на-
ряды. Несколько представителей коренного народа 
ава были убиты в департаментах Нариньо и Путу-
майо, и насилие в отношении коренных общин по-
прежнему представляет серьезную проблему. На-
циональная полиция Колумбии подвергается напа-
дениям со стороны наркокартелей, в ходе которых 
было убито более 20 полицейских. Полицейские 
также подвергаются нападениям со стороны терро-
ристических групп, в частности устроивших напа-
дение в департаменте Уила, в результате которого 
было убито семеро полицейских. Жертвами стано-
вятся и бывшие комбатанты, из которых 11 человек 
были убиты в июле — месяце, когда было зареги-
стрировано наибольшее с 2019 года число жертв 
среди бывших комбатантов. Продолжают подвер-
гаться нападениям и правозащитники: в Управле-
ние Верховного комиссара по правам человека в 
течение текущего отчетного периода с 28 июля по 
26 сентября поступили сообщения о 45 убийствах, 
в том числе семи женщин. Для Колумбии крайне 
важно не допустить отката назад в вопросах без-
опасности, поскольку отсутствие безопасности 
будет препятствовать ее способности выполнять 
остальные положения мирного соглашения. На наш 
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взгляд, крайне важно, чтобы Миссия Организации 
Объединенных Наций имела возможность продол-
жать свою работу и чтобы все разделы Мирного со-
глашения продолжали выполняться.

Соединенные Штаты по-прежнему привер-
жены поддержке Колумбии и мирного соглаше-
ния, сохраняя при этом свою заинтересованность в 
привлечении наркоторговцев к ответственности и 
недопущении безнаказанности за действия, совер-
шенные незаконными вооруженными группами.

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
Прежде всего я хотел бы приветствовать министра 
иностранных дел Адамо и поблагодарить его за ру-
ководство проведением сегодняшнего заседания. 
Приветствую также участвующих в этом заседании 
министра иностранных дел Колумбии и Председа-
теля Комиссии по миростроительству. Благодарю 
Специального представителя Руиса Массьё за его 
сообщение. Внимательно выслушал также заявле-
ние представителя гражданского общества.

Китай с удовлетворением отмечает, что с мо-
мента вступления в должность президента Петро 
Уррего в августе новое правительство Колумбии 
активно содействовало реализации Заключитель-
ного соглашения о прекращении конфликта и уста-
новлении стабильного и прочного мира и продви-
гало концепцию «всеобщего мира», демонстрируя 
свою твердую решимость достичь прочного мира и 
стабильности в стране. Поддерживаем правитель-
ство Колумбии в его усилиях по содействию диа-
логу и примирению, стимулированию экономиче-
ского и социального развития и обеспечению наци-
онального мира и стабильности. Ожидаем, что все 
стороны в Колумбии объединятся для того, чтобы 
сообща решать проблемы мирного процесса и про-
должат укреплять и расширять завоеванные с та-
ким трудом мирные успехи.

Диалог — это эффективный способ разреше-
ния разногласий и урегулирования споров. Китай 
приветствует приверженность правительства Ко-
лумбии прекращению конфликта путем диалога и 
высоко оценивает заявление правительства и Ар-
мии национального освобождения о возобновлении 
мирных переговоров. Мы верим, что при поддерж-
ке Организации Объединенных Наций и соответ-
ствующих стран-гарантов обе стороны достигнут 
постоянного прекращения огня и найдут политиче-
ское решение путем переговоров, направленных на 

создание более благоприятных условий для скорей-
шего достижения Колумбией всеобъемлющего и 
прочного мира. Надеемся также, что другие воору-
женные группы незамедлительно вернутся на путь 
мирного диалога.

Всестороннее выполнение мирного согла-
шения является ключом к искоренению насилия и 
достижению мирного развития, а для достижения 
стабильных результатов необходимо принимать 
комплексные меры. Поэтому крайне важно укре-
пить потенциал Колумбии в плане поддержания 
безопасности, усилить присутствие сил безопасно-
сти в бывших зонах конфликта, где правительство 
не имеет эффективного контроля, и пресечь наси-
лие и организованную преступную деятельность 
вооруженных групп. Также крайне важно защи-
щать уязвимые группы населения, в частности жен-
щин, детей и представителей афроколумбийских 
общин, при этом активно содействуя интеграции 
бывших комбатантов в общество, помогая им най-
ти возможности для трудоустройства и поощряя их 
участие в производственных проектах, предостав-
ляя для этого техническую поддержку и обучение. 
Мы должны ускорить темпы проведения реформ во 
всех социально-экономических областях, решить 
проблему бедности, социальной несправедливо-
сти и низкого уровня развития сельских районов и 
обеспечить, чтобы никто не был забыт. Мы также 
должны продолжать содействовать замещению за-
прещенных сельскохозяйственных культур и сосре-
доточиться на устранении коренных причин эпиде-
мии наркомании. В этой связи такие учреждения, 
как Комиссия по миростроительству, Управление 
Организации Объединенных Наций по наркотикам 
и преступности и Программа развития Организа-
ции Объединенных Наций, должны усилить оказы-
ваемую ими поддержку.

Как заявил Генеральный секретарь Гутер-
риш, мирный процесс в Колумбии укрепляется. В 
то же время Колумбия не сможет построить мир 
без активной помощи международного сообщества. 
Мы приветствуем и поддерживаем улучшение от-
ношений между Колумбией и соседними странами 
и надеемся, что страны региона и региональные ор-
ганизации внесут еще больший вклад в укрепление 
положительной динамики мирного процесса и со-
действие экономическому и социальному развитию 
Колумбии.
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Под руководством Специального представите-
ля Руиса Массьё Контрольная миссия Организации 
Объединенных Наций в Колумбии играет актив-
ную роль в содействии выполнению колумбийского 
мирного соглашения, которое Китай всецело под-
держивает. Мы поддерживаем продление мандата 
Контрольной миссии и готовы работать с другими 
членами Совета Безопасности, чтобы добиваться пре-
доставления Контрольной миссией более целенаправ-
ленной помощи для содействия мирному процессу в 
Колумбии. Китай готов сотрудничать с международ-
ным сообществом на основе признания ответственно-
сти Колумбии, чтобы поддержать предпринимаемые 
ей усилия по достижению новых успехов на пути к 
всеобъемлющему миру, стабильности и развитию.

Г-жа аль-Хефейти (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-арабски): Прежде всего хочу 
поблагодарить докладчиков за их ценные сообще-
ния. Мы выражаем признательность Специальному 
представителю Генерального секретаря и главе Кон-
трольной миссии Организации Объединенных Наций 
в Колумбии г-ну Карлосу Руису Массьё за его усилия 
и приветствуем участие в сегодняшнем заседании ми-
нистра иностранных дел Колумбии.

В период обострения напряженности и кризи-
сов во всем мире крайне необходимо обеспечить со-
хранение и упрочение мирных достижений многих 
стран, таких как Заключительное соглашение о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного и 
прочного мира, которое является примером того, на-
сколько важное значение имеет диалог.

Приветствуем продолжающиеся усилия пре-
зидента Густаво Петро Уррего по обеспечению пол-
ного и всестороннего выполнения Заключительного 
мирного соглашения, что имеет решающее значение 
для закрепления значительного прогресса Колумбии 
в достижении прочного мира и стабильности. Это 
включает в себя приверженность правительства Ко-
лумбии таким важным механизмам, как Националь-
ная комиссия по гарантиям безопасности и Комиссия 
по вопросам последующей деятельности, содействия 
и контроля за ходом выполнения Заключительного 
соглашения, а также усилия и старания правитель-
ства по обеспечению инклюзивности, в частности 
проведение реформ с целью достижения гендерного 
паритета, создание нового Министерства равенства 
и Национального совета молодежи. Мы надеемся на 
дальнейшую приверженность правительства этим 
усилиям.

Такие инициативы, как Инициатива на уров-
не общин по содействию мирному сосуществова-
нию и реинтеграции, остаются основополагающим 
инструментом для защиты достижений бывших 
комбатантов, которые дались им с большим трудом, 
и решения сохраняющихся проблем в области без-
опасности в Колумбии, включая проблему насилия 
в отношении лидеров общин. Разработка местных 
стратегий, охватывающих бывших комбатантов и 
молодежь, наряду с реализацией гарантий безопас-
ности, предусмотренных Заключительным согла-
шением, несомненно, будет способствовать обеспе-
чению мира между общинами. В этом контексте мы 
высоко оцениваем продолжающуюся разработку 
планов действий и стратегий реинтеграции в муни-
ципалитетах в координации с местными властями, 
общинами и бывшими комбатантами. Мы надеем-
ся, что эти усилия в сочетании с любыми другими 
мерами, направленными на достижение более ши-
рокого мира, смогут поддержать Колумбию на ее 
пути к построению мирного будущего.

Нас воодушевляет народ Колумбии в его не-
уклонном стремлении достичь примирения, а так-
же приверженность президента выполнению реко-
мендаций заключительного доклада Комиссии по 
установлению истины. Этот доклад, а также дру-
гие элементы всеобъемлющей системы установле-
ния истины, обеспечения правосудия, возмещения 
ущерба и недопущения повторных правонаруше-
ний представляют собой важный ключевой ком-
понент процесса примирения в Колумбии. К ним, 
среди прочего, относятся расширенные дела, на-
ходящиеся на рассмотрении Специального суда по 
вопросам мира.

В заключение Объединенные Арабские Эми-
раты вновь заявляют о своей решительной под-
держке Колумбии на ее пути к достижению устой-
чивого мира и стабильности. Мы также всецело 
поддерживаем усилия Контрольной миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Колумбии в этом 
направлении.

Председатель (говорит по-французски): Сей-
час я предоставляю слово министру иностранных 
дел Колумбии.

Г-н Лейва Дуран (Колумбия) (говорит по-
испански): От всей души приветствую послов госу-
дарств — членов Совета Безопасности.
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Как известно всем представителям, я буду 
ссылаться на доклад (S/2022/715), представлен-
ный Совету Безопасности Контрольной миссией 
Организации Объединенных Наций в Колумбии о 
выполнении Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильно-
го и прочного мира, подписанного между колум-
бийским государством и Революционными во-
оруженными силами Колумбии — Армией народа 
(РВСК-АН), в соответствии с положениями резолю-
ций 2603 (2021) и 2366 (2017), в которых Совет Без-
опасности продлил политический мандат Миссии 
и просил Генерального секретаря каждые 90 дней 
докладывать об осуществлении мандата Миссии. 
Представленный нам сегодня доклад охватывает 
период с 28 июня по 26 сентября.

Я хотел бы выразить свое полное удовлет-
ворение тем, как была представлена проделанная 
работа, то есть только что упомянутым мною до-
кладом, который, хотя и кажется продолжением ра-
боты в прежнем русле, на самом деле напоминает 
о названии шедевра Марселя Пруста «В поисках 
утраченного времени».

Я имел честь участвовать в нескольких ко-
лумбийских мирных процессах, особенно в послед-
нем, который проходил в Гаване под руководством 
г-на Хуана Мануэля Сантоса Кальдерона и за ко-
торый он был удостоен Нобелевской премии мира. 
В ключевые моменты этого процесса создавалось 
впечатление, что, как в «Повести о двух городах» 
Чарльза Диккенса, наступили лучшие времена, век 
мудрости, эпоха веры, время света и весна надеж-
ды. У нас было все впереди; все мы стремительно 
мчались в рай.

В те дни Совет Безопасности, как он это сде-
лал в свое время в отношении мирного соглашения, 
достигнутого в Республике Мали, принял пред-
ложение колумбийского государства, выдвинутое 
его президентом, о преобразовании соглашения в 
официальный документ. Так и произошло. Шесть 
согласованных пунктов, в дополнение к протоко-
лам и приложениям к Соглашению о двустороннем 
и окончательном прекращении огня и боевых дей-
ствий и сложении оружия между национальным 
правительством и РВСК-АН, были увековечены на 
его страницах. В перечень основных документов 
вошли специальные соглашения, которые государ-
ство и повстанцы представили в свете общей для 
Женевских конвенций статьи 3 и статьи 6 Женев-

ской конвенции об обращении с военнопленными 
1949 года. Аналогичным образом, было принято 
обязательство выпустить одностороннее провоз-
глашение государственности.

Но в неудачный для демократии день, потому 
что демократия, к сожалению, иногда ошибается, 
на передний план выступила другая часть анти-
тезы Диккенса: наступили худшие времена, век 
глупости, эпоха недоверия, годы мрака и зима от-
чаяния. Мы устремились в пропасть, потому что в 
воскресенье, 17 июня 2008 года, к власти пришел 
человек, получивший мандат разрушить мир. У из-
бирательных урн была выражена разрушительная 
воля, управляемая не такой уж невидимой рукой 
из-за наших границ, которая причинила нам огром-
ный вред.

Но, как отмечается в пункте 2 сегодняшнего 
доклада,

«7 августа Густаво Петро Уррего был 
приведен к присяге в качестве президента 
Колумбии, а Франсия Маркес Мина — в ка-
честве вице-президента. В своей инаугураци-
онной речи президент Петро Уррего повто-
рил свой призыв к политическим партиям и 
колумбийскому обществу выработать наци-
ональное соглашение в поддержку неотлож-
ных изменений. Он обозначил свои основные 
приоритеты, в частности заявил о своей при-
верженности достижению следующих целей: 
установлению мира, включая реализацию 
Заключительного соглашения о прекраще-
нии конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира; сокращению неравенства; 
осуществлению управления с участием жен-
щин и в их интересах; реализации принци-
па абсолютной нетерпимости к коррупции; 
и проведению региональных диалогов с уча-
стием местных властей и общин, чтобы они 
могли вносить вклад в формирование поли-
тики. Он также пообещал перейти к исполь-
зованию экологически чистой энергии и при-
нимать меры по защите бассейна реки Ама-
зонки, а также внедрять новый глобальный 
подход к борьбе с запрещенными наркоти-
ческими средствами. Специальный предста-
витель Генерального секретаря по Колумбии 
и глава Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии провел 
встречу с президентом Петро Уррего и вице-
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президентом Маркес Миной, в ходе которой 
подтвердил поддержку Организацией Объ-
единенных Наций их усилий по достижению 
мира».

Президент Петро Уррего хочет, чтобы все пони-
мали, что для Колумбии наступило особое время: 
настало время достичь «всеобъемлющего мира» и 
добиться установления мира и за пределами наших 
границ.

Что касается первой главы подписанных в 
Гаване соглашений, касающейся всеобъемлющей 
аграрной реформы, то в пункте 9 доклада Генераль-
ного секретаря отмечается, что администрация на-
шего нового президента

«подчеркнула, что аграрная реформа являет-
ся одним из ее ключевых приоритетов»,

и отметила, что ее проведение будет играть осно-
вополагающую роль. Правительство нашей страны 
уже продемонстрировало это намерение: оно укре-
пляет потенциал Национального земельного агент-
ства, стремится создать специальную аграрную 
юрисдикцию и начинает консолидацию многоцеле-
вого кадастра и обновление реестра собственности 
в сельских районах.

Уже началась закупка территорий, общая 
площадь которых составляет 3 миллиона гектаров 
и которые будут переданы тем, кто был лишен соб-
ственности. Мы понимаем, что правительство, на-
ходящееся у власти всего 65 дней, не имеет возмож-
ности внести корректировки в план, при реализа-
ции которого изначально необходимо было строго 
придерживаться первоначальной «дорожной кар-
ты», однако прогресс в возобновлении согласован-
ных процессов уже не может быть обращен вспять.

Что касается участия в политической жизни, 
то, как справедливо отмечается в докладе Генераль-
ного секретаря,

«правительство представило проект 
политической реформы, направленной, среди 
прочего, на обеспечение гендерного паритета 
в Конгрессе и финансирование политических 
кампаний исключительно из государствен-
ных средств. Совместно с избирательными 
органами правительство также представило 
законопроект по реформированию избира-
тельного кодекса» (S/2022/715, п. 14).

Правительство предпринимает в этой области 
весьма масштабные усилия, такие как обеспечение 
прав, позволяющих политической оппозиции сво-
бодно осуществлять свою деятельность (раздел 2.1 
подписанных в Гаване соглашений), создание де-
мократических механизмов гражданского участия 
(раздел 2.2), предоставление гарантий в том, что 
касается общественной мобилизации и социальных 
протестов (раздел 2.2.2), и предоставление гаран-
тий примирения, мирного сосуществования, толе-
рантного отношения и отсутствия стигматизации 
(раздел 2.2.4). Нам предстоит тяжелая, но принося-
щая удовлетворение работа.

О запрещенных наркотических средствах 
можно говорить долго. В докладе Генерального се-
кретаря подчеркивается, что

«среди приоритетов своей администра-
ции президент Петро Уррего назвал необхо-
димость пересмотра подхода к проблеме за-
прещенных наркотических средств как вну-
три Колумбии, так и на международном уров-
не. Он обязался делать упор на добровольную 
замену, а не принудительное уничтожение, 
как это предусмотрено Заключительным со-
глашением, и укреплять Национальную ком-
плексную программу замещения незаконных 
сельскохозяйственных культур» (там же, 
п. 15).

Дело в том, что мы больше не намерены мириться 
с насилием, вызванным бесчеловечной деятельно-
стью наркоторговцев в нашей родной Колумбии. 
Мы продолжаем сталкиваться с неконтролируе-
мым международным спросом на наркотические 
вещества, обусловленным порочными желаниями и 
сеющим смерть и отчаяние. Так, в своем проник-
новенном выступлении перед Генеральной Ассам-
блеей 20 сентября президент Густаво Петро Уррего 
рассказал о реалиях нашей страны, о которых стоит 
вспомнить в контексте нашего заседания:

«Я родом из одной из трех самых кра-
сивых стран на Земле. Жизнь там бьет клю-
чом: в воде, на небе и на земле обитают ты-
сячи разнообразных видов разноцветных су-
ществ. Я родом из страны желтых бабочек и 
волшебства. Вода каскадами стекает по пыш-
ным зеленым горам и долинам — равно как и 
потоки крови. Я родом из страны красот, про-
питанных кровью.
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Наша страна одновременно и прекрас-
на, и полна насилия. Как может красота сосу-
ществовать со смертью? Как жизнь может от-
личаться разнообразием видов там, где царит 
смерть и ужас? Кто виноват в том, что террор 
разрушил все очарование?» (A/77/PV.4, п.18)

Я отвечу на этот вопрос: проблема в нар-
которговле. Мы все знаем о пороках этого мира. 
Именно они побудили нас — меня, а также посла 
Колумбии в Соединенных Штатах г-на Луиса Хиль-
берто Мурильо-Уррутию, нашего посла в Организа-
ции американских государств г-на Луиса Эрнесто 
Варгаса Сильву, нашего Постоянного представи-
теля при Организации Объединенных Наций г-жу 
Леонор Салабату Торрес — встретиться вчера с 
Генеральным секретарем Антониу Гутерришем, 
чтобы обсудить вопрос об организации глобальной 
конференции стран — потребителей галлюциноге-
нов и других наркотических веществ с целью по-
высить уровень их информированности и принять 
коллективные меры для решения проблемы, кото-
рая не должна лишать жизни тех, кто находится в 
самом низу этой грязной цепочки, которая в конеч-
ном счете разрушает жизни, причем в первую оче-
редь ни в чем не повинных людей. На моей роди-
не такими жертвами становятся мелкие фермеры, 
лица африканского происхождения и представите-
ли коренных народов, а также беззащитные члены 
гражданского общества, выступающие в защиту 
прав человека и всеобъемлющего мира, включая 
значительное число сложивших оружие бывших 
комбатантов. Мы договорились представить Гене-
ральному секретарю официальное предложение и в 
дополнение к нему заявление о намерениях, кото-
рое будет трудно проигнорировать. Мы выполним 
эту задачу.

Меня продолжают воодушевлять растущие 
темпы выполнения соглашений. Мы очень рады пер-
спективам решения вопросов, касающихся достиже-
ния гендерного равенства, обеспечения прав, гаран-
тирующих свободное развитие личности, защиты 
несовершеннолетних, а именно девочек, мальчиков и 
молодежи, и сельских женщин, обеспечения права на 
образование, достижения продовольственной неза-
висимости, а также интеграции в процесс националь-
ного развития регионов, которые ранее не получали 
должного внимания со стороны государства. Помня 
о том, что наши цели не ограничиваются решением 
проблем наших современников, мы не забываем о 

важности создания системы правосудия, которая бу-
дет работать и на благо будущих поколений. Мы зна-
ем, что, как сказал один философ, поколения людей 
связаны во времени и что одна эпоха неизбежно вли-
яет на последующие. Именно поэтому в подписанных 
в Гаване соглашениях также идет речь о правах буду-
щих поколений.

Что касается важного раздела соглашения, оза-
главленного «Глава по этническим аспектам», (раз-
дел 6.2), то в подразделе 6.2.1, озаглавленном «Сооб-
ражения», признается, что

«этнические группы страдают от сложив-
шихся исторически несправедливых усло-
вий, обусловленных колониализмом, раб-
ством и изоляцией, а также от того, что их 
лишили земель, территорий и ресурсов; они 
также серьезно пострадали от внутреннего 
вооруженного конфликта и должны полу-
чить максимальные гарантии реализации их 
прав человека и коллективных прав в рамках 
их собственных устремлений, интересов и 
убеждений».

Поэтому, как далее следует из текста, в данном слу-
чае стоит придерживаться принципа «недопусти-
мости регрессии», а также придерживаться таких 
принципов и целей, как

«обеспечение свободного определения, авто-
номии, самоуправления и участия, проведе-
ние консультаций и наличие предварительно-
го свободного и информированного согласия; 
обеспечение социальной, экономической и 
культурной самобытности и целостности, 
прав на землю, территории и ресурсы, ко-
торые предусматривают признание унасле-
дованной ими от предков территориальной 
практики, права на реституцию и укрепле-
ние принципа территориальности, наличие 
правовых механизмов обеспечения защиты 
и безопасности земель и территорий, искон-
но и/или традиционно занимаемых ими или 
принадлежащих им».

Я положил копии этого текста на стол перед каждым 
членом Совета, поскольку он побуждает к размышле-
нию над тем, как посредством диалога можно достичь 
«всеобъемлющего мира». Президент Петро Уррего 
называет его «всеобъемлющим». Мы хотим такого 
мира и стремимся к нему как на национальном уров-
не, так и за пределами наших границ.
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Тем временем наша планета нагревается, и нам 
приходится выступать в роли пожарных. Мы обеспо-
коены конфликтами, в связи с которыми возникают 
задержки в осуществлении Парижского соглашения 
об изменении климата, Киотского протокола и ито-
говых документов прошедшей в Глазго двадцать ше-
стой Конференции сторон Рамочной конвенции Орга-
низации Объединенных Наций об изменении клима-
та. Президент Петро Уррего объяснил, как Колумбия 
может играть роль «губки» для всего мира в интере-
сах всеобщего спокойствия.

На местном уровне, стремясь и далее подавать 
пример и демонстрировать, что мы способны решать 
стоящие перед нами вопросы, мы возобновили диалог 
с Армией национального освобождения и налажива-
ем взаимодействие с теми, кто остался за рамками 
соглашения, которое мы осуществляем под присталь-
ным вниманием и руководством Совета Безопасно-
сти. По этим вопросам мы всегда будем обращаться в 
Совет Безопасности.

Пользуясь представившейся возможностью, мы 
также работаем над повышением эффективности ра-
боты Специального суда по вопросам мира — учреж-
дения, о котором Совет отзывается с восхищением и 
одобрением. Мы стремимся добиться того, чтобы в за-
седаниях этого суда обязаны были принимать участие 
все стороны — как комбатанты, так и некомбатанты, 
прямо или косвенно связанные с внутренним кон-
фликтом, — и чтобы он учитывал интересы их всех. 
Будучи интернационализированным судебным орга-
ном, он должен выполнять свой долг и обеспечивать 
соблюдение всех процессуальных гарантий, не пере-
кладывая при этом бремя доказывания на другие сто-
роны. Он должен стремиться установить ответствен-
ность отдельных лиц и ответственность государства, 
независимо от того, связана ли она с действием или 
с бездействием. Это позволит открыть новую главу. 
Необходимо создать механизм установления истины, 
направленный на учет интересов жертв, возмещение 
ущерба и недопущение повторных нарушений.

Я хотел бы поблагодарить членов Совета Без-
опасности. Мы понимаем, что мир в нашей стране, 
который находится в руках Совета, стал примером 

для всего мирового сообщества, причем не только как 
прекрасная идея, которая в целом реализовывалась 
без каких-либо серьезных затруднений, но и потому, 
что Совет как орган всегда принимал единогласные 
решения по этому вопросу. Я с уверенностью могу 
сказать, что это действительно возможно.

Я опущу другие вопросы, которые излишне 
удлинили бы мое выступление, поскольку члены 
Совета могут найти эту информацию в докладе, 
представленном на их рассмотрение Контрольной 
миссией. Благодарим Миссию и надеемся на то, что 
Совет продлит ее мандат на требуемых условиях. Я 
хотел бы выразить Совету самую искреннюю при-
знательность от имени президента Колумбии Гу-
ставо Петро Уррего и всей нашей страны.

Позвольте мне лишь сказать то, что исходит 
из моего сердца. В настоящее время мы сталкива-
емся с глобальными проблемами невиданных со 
времен Второй мировой войны масштабов. Прошу 
Совет не допустить уничтожения мира. Позвольте 
мне высказать одну мысль, которая, надеюсь, не по-
кажется вам глупой: некоторые суждения выносят-
ся на более справедливой основе, чем другие, и в 
целом понятно, когда они находятся в поле магиче-
ского реализма. Однако, несмотря на то что они не 
имеют ничего общего с реальностью, они выглядят 
реалистично и очень похожи на правду, как показа-
но в произведениях лауреата Нобелевской премии, 
уроженца нашей страны Габриэля Гарсии Маркеса.

Я настоятельно призываю Совет Безопасно-
сти выступить единым фронтом и принять меры, 
чтобы мир не превратился в вымышленную дерев-
ню Макондо, в которой потомки одного клана, оши-
бочно считающие себя хозяевами Вселенной, в ито-
ге обрекают себя на 100 лет одиночества. Ведь если 
это произойдет — а это вполне может произойти, 
— второго шанса на Земле у нас не будет. Время 
действовать — сейчас или никогда.

Председатель (говорит по-французски): Спи-
сок ораторов исчерпан. Сейчас я приглашаю членов 
Совета на неофициальные консультации для даль-
нейшего обсуждения этого вопроса.

Заседание закрывается в 16 ч 55 мин.
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